

Adquiere Caracteres de Huelga General la de Argentina

EXCELSIOR

- ★ Se Suman Ferroviarios, Maestros y Bancarios; "Apátridas", les Dice la CGT
- ★ Isabelita se Opuso a la Elección de Vicepresidente; el Senado "la Acató"
- ★ Balbín Culpó a la Presidenta y "sus Amigos" de la Crisis en el País

BUENOS AIRES, 2 de julio. (AFP y AP)—Miles de ferroviarios, maestros de primaria, secundaria y universidad, oficinistas y empleados bancarios, desoyeron hoy las órdenes de sus líderes sindicales y abandonaron sus labores, en lo que parece ser el inicio de una huelga general contra el tope del 50 por ciento fijado a los aumentos salariales.

Ricardo Balbín, presidente de la Unión Cívica Radical —el segundo partido político en importancia en la Argentina— culpó hoy de la crisis que vive este país a la Presidenta Isabel Perón y a su "pequeño grupo de amigos"; Balbín denunció también "el clima de inseguridad y violencia que vive la nación".

Por otra parte, la Presidenta Isabel Perón se impuso a los senadores peronistas, quienes habían anunciado que, de acuerdo con la ley procederían hoy mismo a elegir al presidente del Senado. Luego de una entrevista con la jefa de Estado,

El "total acatamiento" de los senadores peronistas se dio a conocer luego que una organización terrorista no identificada —que al parecer es la "Triple A"— amenazó de muerte a tres senadores, si éstos insisten en elegir al presidente de ese cuerpo legislativo".

RODRIGO ANUNCIO QUE "SE LLEGO A UN ACUERDO"

El ministro de Economía, Celestino Rodrigo, junto con otros seis miembros del gabinete, sostuvo hoy una prolongada entrevista con los líderes del ala derecha de la CGT y, al término de la junta, anunció que se había llegado a "un acuerdo en principio" sobre las alzas salariales.

La semana pasada, la Presidenta Perón dispuso un tope del 50 por ciento a los aumentos de salarios. Prometió otros aumentos del 15 por ciento en octubre y enero próximos.

Pero cuando anunció su decisión, ya habían sido negociados muchos contratos colectivos en los que los dos factores de la producción acordaron aumentos del ciento por ciento, e inclusive superiores.

La respuesta obrera a la decisión gubernamental no se hizo esperar y el lunes pasado comenzaron una serie de paros que ahora se han convertido en lo que parece ser el inicio de una huelga general.

Los líderes de la CGT pidieron al gobierno que el aumento de octubre sea del 30 por ciento y no del 15; Rodrigo no precisó si se aceptó esa petición. Tampoco dio mayores detalles.

La CGT desautorizó desde el principio las suspensiones de labores y hoy tildó de "apátridas" a los huelguistas.

Pero los ferroviarios, maestros y otros gremios se unieron a la huelga; este movimiento fue muy limitado ayer en el sector bancario, pero hoy se extendió a la mayor parte de esos establecimientos. Ya estaban en huelga, desde el lunes, los trabajadores textiles, metalúrgicos, automotrices, mecánicos y de construcciones navales.

Unos tres mil huelguistas hicieron hoy una manifestación de protesta ante la CGT, para reclamar el cumplimiento de los contratos colectivos donde se lograron aumentos del ciento por ciento, y superiores.

Otros 10,000 obreros acudieron al aeropuerto bonaerense de Ezeiza, para recibir a los líderes sindicales de la izquierda peronista, Lorenzo Miguel

los legisladores expresaron su "total acatamiento a las directivas" del gobierno.

La señora Perón les anunció que en los próximos días enviará una iniciativa para reformar la llamada "Ley de Acefalia", según la cual el Senado elige a su presidente, que pasa a ocupar automáticamente la vicepresidencia de la República.

De acuerdo con las reformas legales que quiere hacer el gobierno, el presidente del Senado puede pertenecer a cualquiera de las dos ramas del Congreso. La presidencia del Senado está acéfala desde abril pasado; el presidente de la Cámara es Raúl Lastiri, yerno del ministro de Bienestar Social. Se ha dicho officiosamente que la señora Perón quiere que Lastiri sea vicepresidente de la República.

y Casildo Herreras, de quienes ayer se informó erróneamente que ya habían regresado al país procedentes de Madrid, donde asistieron a un congreso.

En su plática con los senadores peronistas, la Presidenta Perón hizo una nueva exhortación a los trabajadores "para que no abandonen sus ocupaciones, por los considerables perjuicios que su actitud ocasiona a la economía del país".

Recordó también que desde septiembre del año pasado está vigente el estado de sitio y "se impide la realización, en todo el país, de actos o concentraciones en lugares públicos, a menos que cuenten con la aprobación de los organismos pertinentes".

La agencia oficial informativa Telam difundió toda la tarde estas declaraciones de la Jefa de Estado.

Los legisladores que hablaron con la presidenta se resistieron a hacer declaraciones a la prensa. Sólo el senador Italo Luder —uno de los candidatos a presidir el senado— habló del "total acatamiento a las directivas" de la Jefa de Estado.

AMENAZAN A MIEMBROS DEL SENADO

Por otra parte, los senadores Leopoldo Bravo, Orlando Norvel Britos y Carlos Evans, dijeron que ellos y sus familias fueron amenazados de muerte si insistían en elegir al presidente del Senado.

También recibió amenazas el diputado Fernando Mo, a quien se le "ordenó" abando-

nar el país en un plazo máximo de 72 horas.

Diecinueve guerrilleros izquierdistas fueron arrestados en la provincia de Salta, a 1,600 kilómetros al norte de aquí, y se perpetraron una serie de atentados terroristas que causaron daños materiales, pero no víctimas.

Hubo "bombazos" en comités de barrio del Frente de Izquierdista Popular y el Partido Justicialista aquí; contra una empresa de fotocopias en Rosario; terminales de autobuses en Rosario.

En esta última ciudad, peritos militares desactivaron bombas en dos escuelas y un hospital.

Por su parte, el líder radical Ricardo Balbín declaró que desde la muerte del general Perón existe en Argentina "un estado de inseguridad y violencia".

Balbín dijo que "la crisis en que está envuelto el país no tiene su origen en los incrementos salariales, ni tampoco puede responsabilizarse a los trabajadores y partidos políticos... La raíz política de la crisis, está en las propias manifestaciones de la señora presidenta, que confía en el pequeño grupo de amigos, calificando duramente a obreros, empresarios, fuerzas políticas y todos aquellos que no coinciden en la forma como se conducen las gestiones y los negocios de la nación".

Agregó: "No hay duda que se ha deteriorado la política del diálogo, imperando, por lo contrario, un estado de inseguridad y violencia".